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1. СМИ о Таймыре 
 

Для Таймыра будет разработан проект создания цифровых офисов финансовых услуг 
Администрация Таймырского Долгано-Ненецкого муниципального района и Енисейский 

объединенный банк подписали соглашение о совместной реализации проектов для 
обеспечения доступа жителей района к современным, технологичным и безопасным 
финансовым услугам и ресурсам. 

Также в соглашении идет речь о работе по созданию и внедрению новых инструментов 
для развития инвестиционных проектов бизнеса на территории муниципалитета. 

«В ближайшее время совместно с Таймыром мы составим дорожную карту по 
реализации сразу двух проектов. Первый касается организации регионального фонда прямых 
инвестиций на базе нашего банка с целью обеспечения возможности финансирования 
значимых инвестиционных проектов на территории района. Второй проект предусматривает 
реализацию нашего пилотного проекта по созданию на Таймыре сети цифровых офисов для 
предоставления различных услуг», - пояснила президент Енисейского объединенного банка 
Ассия Гарифулина. 

«Для нашего района крайне важно, чтобы сеть цифровых офисов максимально охватила 
наши населенные пункты. Уверен, что не должно быть цифрового неравенства между 
жителями крупных городов и отдаленных территорий. Сегодня каждый должен быть 
обеспечен возможностью получения всех финансовых услуг, необходимых и для 
повседневной жизни, и для ведения бизнеса», - отметил Глава Таймырского Долгано-
Ненецкого муниципального района Алексей Членов. 

«Таймыр» 
 

Таймырцы стали призерами краевых соревнований по спортивной борьбе 
В городе Зеленогорск с 22 по 24 августа проходило первенство Красноярского края по 

спортивной борьбе (дисциплина греко-римская борьба) памяти Героя Советского Союза И.Н. 
Арсеньева среди юношей до 18 лет. По результатам соревнований таймырские борцы 
завоевали одну серебряную и три бронзовые медали. 

В соревнованиях приняли участие более 107 спортсменов из 11 команд, представлявших 
города и районы Красноярского края. В сборную Таймыра вошли шесть борцов Спортивной 
школы по национальным видам спорта им. А.Г. Кизима. Сопровождал их тренер Виктор 
Зеленкин. 

По итогам состязаний Азамат Качкынбеков в весовой категории стал вторым, «бронзу» 
завоевали Тасним Абыков (48 кг.), Арген Жанвлиев (51 кг.) и Белек Жанвлиев (80 кг.). 

«Таймыр» 
 

2. СМИ о городе Дудинке 
 
Сильнейшие пловцы России бросили вызов заполярному Енисею 

Участники заплыва "Арктический рубеж" на пути к мировому рекорду. Сильнейшие 
пловцы России бросили вызов заполярному Енисею. В прошлые годы они уже преодолели 
участок от Красноярска до посёлка Бор, затем оттуда до Дудинки. И вот сейчас остался 
последний, самый сложный отрезок пути: Дудинка-Диксон, 600 км. Температура на старте - 
около 18⁰. Какие испытания ждут спортсменов впереди? 

Арктический рубеж Дудинка — Порт Бухта-Север — Диксон открывает автор-
исполнитель, участник войны в Афганистане Владимир Мазур. Его задача — поддержать 
морально-волевой дух пловцов. Первый пошёл! Всего 10 спортсменов разного уровня 
подготовки, трое из них — чемпионы. В Енисее они будут находиться по полчаса, сменяя друг 
друга.  

Алексей Лосев к своим 33 годам установил абсолютные рекорды на открытой воде — на 
дистанциях 75 и 25 километров, трижды переплыл Финский залив, дважды рекордсмен в 
зимнем плавании. В экстремальных условиях испытывает себя 5 лет, но в Енисей нырнул 
впервые. 
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Алексей Лосев, участник заплыва «Арктический рубеж» (г. Москва): «Как 
Енисей? — Вообще кайфово. Плыл, волна нас встретила, конечно, сразу. Это, как говорится, 
батька Енисей». 

В команде вся страна: Москва, Петербург, Пермь, Анапа, Красноярск, Ульяновск, 
Благовещенск, Новомичуринск, Новый Уренгой. И самая опытная здесь, как её называют, 
«морж со стажем» Нина Ермилова. Чемпионке мира и России 80 лет. Рекорды ставит до сих 
пор. И сейчас делится своими секретами успеха.  

Нина Ермилова, участница заплыва «Арктический рубеж»: «Очень примитивно — 
осликом. То есть дыхание: и-а, и-а, и-а. Я до сих пор так дышу. Когда захожу в воду, я 
начинаю так дышать. Адаптацию организм немного пройдёт и всё, я успокаиваюсь». 

Молодые и дерзкие тоже есть. Святогору с Ямала всего 20 лет, за плечами не такой 
внушительный багаж побед, как у других участников заплыва: покорил Кольский залив, 
китайскую реку Хуанхэ, моржевал от Красноярска до Владивостока. Пока один рекорд России 
в зимнем плавании — на 200 метрах. Но амбиций хватит на Северный ледовитый океан. 

Святогор Борнобаев, участник заплыва «Арктический рубеж»: «Тут больше на нас на 
молодых расчёт сделан. Мы можем плыть быстрее. Возможно, не так продолжительно, как 
взрослые, но скорость и темп будем задавать именно мы». 

Каждому участнику «Арктического рубежа» предстоит проплыть по 50–60 километров. В 
акватории Дудинки температура воды около 18 градусов, но ближе к Карскому морю она 
может упасть до 4-х, а волны поднимутся выше. 

Участникам заплыва предстоит проплыть примерно 600 километров — от Дудинки до 
Диксона. Эту дистанцию они планируют пройти за неделю. Как раз к 82-й годовщине 
сражению за Диксон. Сильнейшие спортсмены России также посвящают свой подвиг 90-
летию Северного морского пути и 130-летию со дня рождения полярного исследователя, 
контр-адмирала Ивана Папанина. 

Александр Брылин, двукратный рекордсмен Книги рекордов России, организатор 
заплыва «Арктический рубеж»: «Представляем, что это будет не прогулка. Это очень 
серьёзное испытание. Мы к этому готовы и готовились. Если мы переплыли Берингов пролив 
в воде +2 градуса, то Енисей по температурным показателям для нас подходит. Но произойти 
может всё что угодно во время проекта, но будем стараться». 

Этой истории уже 15 лет. В 2008 Александр Брылин впервые проплыл от Дивногорска до 
Красноярска. Спустя длительное время маршрут продлили до посёлка Бор, затем до Дудинки. 
Финал — в Диксоне. Участники настроены на новый мировой рекорд. 

Вести-Красноярск 
 

3. СМИ о «городе Норильске» и предприятиях НПР 
 
Менеджмент "Норникеля" проводит оценку влияния санкций США 

Менеджмент "Норникеля" проводит оценку влияния санкций, введенных США 23 августа, 
сообщили в пресс-службе ГМК. 

"Производственные и сбытовые компании группы (ПАО "ГМК "Норильский никель", ее 
Заполярный филиал и дочерние структуры, Кольская ГМК и ее "дочки") не попали под 
санкции США 23 августа 2024 года. В санкционный список попал ряд сервисных компаний 
группы", - заявил представитель компании. 

Минфин США 23 августа ввел санкции против АО "Норильский горно-металлургический 
комбинат им. Завенягина". Это структура "Норникеля", владеющая акциями ряда 
предприятий, не относящихся к производству металлов. Часть этих предприятий 
одновременно включена в санкционный список. Производственные активы на Таймыре 
находятся на балансе ПАО ГМК "Норильский никель", которое не подпало под санкции США. 

OFAC объяснило, что "Норильский комбинат" участвует "в управлении холдинговой 
компанией и ценными бумагами". 

Среди попавших в SDN list компаний к производственной сфере относится входящее в 
группу ГМК ГРК "Быстринское" (Быстринский ГОК) - это Читинский дивизион "Норникеля", 
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предприятие, производящее медный и железорудный концентрат, которые 
отгружаются в Китай. 

Речь о горнодобывающем и обрабатывающем предприятии, уточнил OFAC. 
Сделки с "Быстринским", согласно выданной тогда же лицензией OFAC, разрешены до 9 

октября 2024 года. 
Среди сервисных компаний группы "Норникель", включенных в SDN list, ООО "НН 

Технические Сервисы", "Норникель Спутник" (занимается IT-проектами), АО "Норильск-Авиа", 
ООО "Норильский обеспечивающий комплекс", ООО "Норильский промышленный транспорт", 
ООО "Норильскникельремонт", ООО "Заполярная строительная компания" и ООО 
"Востокгеология". 

Также под санкции подпал институт "Гипроникель", который осуществляет проектно-
изыскательские, научно-исследовательские и инжиниринговые работы в сфере горной 
добычи, обогащения, металлургии и анализа рынка базовых металлов и металлов 
платиновой группы. 

INTERFAX.RU 
 

4. СМИ о Красноярском крае и СФО 
 

Число бюджетных мест в медицинских техникумах края будет увеличено 
Работу по усилению кадрового состава учреждений здравоохранения медперсоналом 

среднего звена обсудили сегодня на президиуме Правительства края под руководством 
Губернатора Михаила Котюкова. В рамках поручений Президента РФ важный пункт 
реализации данного направления – увеличение числа мест на обучение по образовательным 
программам среднего профессионального образования за счет средств краевого бюджета. 

Руководитель региона акцентировал внимание кабмина, что проблема дефицита 
среднего медицинского персонала особенно остро стоит в районах края. 

Михаил Котюков, Губернатор Красноярского края: «Кадровый дефицит медицинской 
отрасли, особенно специалистов среднего звена – ключевой для нас вопрос. Приём на 
обучение растёт, интерес абитуриентов очевиден, но важно, что ребята должны не просто 
закончить техникум или колледж, они должны пойти работать по полученной специальности. 
Значит необходимо создавать комфортные условия для жизни - люди едут туда, где помимо 
работы есть хорошее жильё, дороги, возможности для саморазвития, отдыха, воспитания и 
образования детей. Крайне важно усиливать работу и в этом направлении». 

Подготовкой специалистов со средним медицинским образованием в крае занимаются 
восемь профильных техникумов и один колледж. Ребят принимают после окончания 9-х и 11-
х классов. 

По информации регионального министерства здравоохранения, для снижения дефицита 
медработников среднего звена в образовательных учреждениях ежегодно увеличиваются 
контрольные цифры приема. С 2020 по 2023 год рост составил 345 мест, к 2025 году прием 
планируется увеличить ещё на 275. Речь о бюджетных направлениях по специальностям 
«Лечебное дело», «Сестринское дело» и «Акушерское дело». 

Сегодня количество обучающихся на всех курсах (по бюджетной и внебюджетной 
формам) в девяти средних специальных образовательных медучреждениях края составляет 
более 5 тысяч человек. Из них 3 994 ребят учатся за счет средств краевого бюджета в рамках 
госзаданий на подготовку специалистов со средним медицинским образованием. В 
следующем году эта цифра составит 4 023 человека. 

Для качественной подготовки будущих медработников ведется большая работа и по 
укреплению материально-технической базы медтехникумов и колледжа – обновляется фонд 
учебной литературы, мебель, компьютеры, симуляционное оборудование и оргтехника. До 
2026 года в краевом бюджете на эти цели предусмотрен 31 млн рублей. 

Кроме того, заложены средства на капитальные и текущие ремонты зданий, обеспечение 
антитеррористической безопасности образовательных организаций. 

Красноярский край 
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Снижение выбросов в воздух Красноярска продлили на 6 лет 
Правительство РФ выпустило распоряжение об изменении сроков реализации 

комплексных планов по снижению вредных выбросов в самых загрязненных городах. Теперь 
программа продлена на шесть лет. 

Напомним, в Красноярском крае в эксперименте по квотированию выбросов изначально 
по Федеральному закону №195-ФЗ участвуют такие промышленные центры, как Красноярск и 
Норильск. Позже к ним добавились Лесосибирск, Минусинск и Ачинск, а также Черногорск и 
Абакан в соседней Республике Хакасия. 

В 2022 году к двум крупнейшим городам края добавились еще несколько с высоким и 
очень высоким загрязнением атмосферы. Наиболее тяжелая ситуация складывается зимой в 
Минусинской котловине 

Согласно планам, до конца текущего года требовалось представлен расчет по оценке 
рисков от выбросов в этих городах, в марте 2025 года – утвердить перечень промышленных и 
энергетических объектов, для которых устанавливаются специальные квоты выбросов, а в 
октябре 2026 года утвердить и сами комплексные планы мероприятий по снижению выбросов 
загрязняющих веществ. И затем заниматься их реализацией. 

Уменьшения совокупного объема выбросов в атмосферный воздух в этих наиболее 
загрязненных городах не менее чем на 20% требовалось достичь в итоге до конца 2030 года. 

Однако подписанное Михаилом Мишустиным распоряжение №2235-р от 17 августа 
существенно сдвигает эти сроки – до 31 декабря 2036 года. 

Словом, чистого воздуха Красноярску и другим городам края придется подождать еще. 
ДЕЛА 

 
В Красноярском крае самые высокие в Сибири зарплаты 

Средняя зарплата в Красноярском крае на треть больше, чем в Новосибирской и Омской 
областях. 

Размеры среднемесячных зарплат в Сибирском федеральном округе подсчитал 
Новосибирскстат. Лидером списка стал Красноярский край, где по итогам 1 полугодия 2024 
среднемесячная заработная плата составила 90 759 рублей.  

На втором месте Иркутская область — 83 834 рубля, на третьем — Новосибирская 
область, где средняя зарплата равна 71 168 рублям. 

Замыкают список Омская область (61 190 рублей) и Республика Алтай (58 766 рублей). 
ДК 

 
5. СМИ о России 

 
Алаудинов: ВС РФ освободили два населенных пункта в Курской области 

Российские военные освободили в Курской области еще два населенных пункта - 
Нижнюю Паровую и Нечаев, заявил заместитель начальника Главного военно-политического 
управления Вооруженных сил РФ, командир спецназа "Ахмат" генерал-майор Апты 
Алаудинов. 

"Хочу сказать с радостью, что подразделение "Арбат" сегодня уже зачистило 
окончательно Нижнюю Паровую и Нечаев - два населенных пункта, туда за ними зашли полк 
1427. Получается, что уже этот участок тоже зачищен, взят под контроль", - сказал он в видео, 
опубликованном в Telegram-канале. 

Алаудинов добавил, что, помимо этого, ситуация на линиях боевого соприкосновения 
особых изменений не претерпела. "Потери у противника за сегодня действительно очень 
большие. Он накатывал весь день и из-за этого как раз понес очень большие потери", - 
отметил он. 

Также в общей сложности за сутки уничтожены две боевые машины пехоты, две боевые 
бронированные машины и три единицы автотранспорта, добавил Алаудинов. 

ТАСС 
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Путин поручил наладить бесперебойную мобильную связь и интернет в 
приграничье 

Правительство страны совместно с исполнительными органами Белгородской, Брянской 
и Курской областей должно обеспечить данные регионы бесперебойной работой мобильной 
связи и интернета. 

Соответствующее поручение сделал президент России Владимир Путин, о чем говорится 
на официальном сайте Кремля. 

Кроме того, российский лидер поручил оказать приграничным областям оперативную 
помощь в подготовке к отопительному сезону. 

Ответственным назначен глава правительства России Михаил Мишустин. Доклад 
должен быть представлен до 15 сентября. 

Вести 
 

Путин призвал правительство и ЦБ повысить координацию действий по снижению 
инфляции 

Президент РФ Владимир Путин призвал правительство и ЦБ повысить координацию 
действий по снижению инфляции. 

"При этом вновь обращаю внимание и правительства, и Центрального банка России: 
нужно повысить эффективность скоординированных действий по снижению инфляции", - 
сказал он на совещании по экономическим вопросам. 

"Очевидно, что системно с инфляцией необходимо бороться в первую очередь за счёт 
роста предложения товаров и услуг - это ясно, - чтобы их объём отвечал внутреннему спросу: 
как потребительскому, со стороны граждан, так и инвестиционному, со стороны предприятий, 
компаний, которые реализуют проекты развития, вкладываются в модернизацию и 
расширение своих мощностей, в стройку, в покупку оборудования", - заявил Путин. 

"Что касается денежно-кредитной политики, то, как известно, для сдерживания инфляции 
Банк России меняет ключевую ставку, регулирует рынок банковского кредитования. А здесь 
динамика опережающая. Как это ни странно, но, несмотря на повышение ключевой ставки, 
мы наблюдаем эту динамику. Так, по итогам июня объем кредитов бизнесу вырос в годовом 
выражении более чем на 20%, задолженность по потребительским кредитам, не 
обеспеченным ипотекой, увеличилась на 3,5 трлн рублей", - прокомментировал президент 
темпы роста кредитования на фоне повышения ключевой ставки. 

"По оценкам специалистов, экспертов, такая ситуация в значительной степени и 
стимулирует потребительский спрос и способствует росту инфляции", - сказал Путин. 

"Очень важно, чтобы бурное развитие финансового сектора не вело к негативным 
последствиям, - тонкая вещь", - почеркнул президент. 

 Финмаркет 
 

Политолог объяснил, как Путин ускорит победу России в спецоперации на Украине 
Президент России Владимир Путин перестраивает экономику страны, чтобы приблизить 

победу в спецоперации и обеспечить стране достойное место на международной арене в 
будущем. Так политолог, руководитель «Центра электоральных практик» Сергей Поляков 
прокомментировал совещание главы государства по экономическим вопросам. 

Президент 26 августа в режиме видеоконференции провел совещание по экономическим 
вопросам. Обсуждались основные направления экономической политики страны на период до 
2030 года, в том числе с учетом реализации Указа о национальных целях развития России. 
Во вступительном слове Путин акцентировал внимание на новых нацпроектах. 

«В первую очередь [нацпроекты] нацелены на достижение технологического 
суверенитета. Без достижения этих целей мы не сможем одержать победу в специальной 
военной операции, — заявил Поляков. — Без этого невозможно будет и дальнейшее 
поступательное развитие нашей страны». 

По словам политолога, Путин заложил основу для того, чтобы в короткий срок Россия 
стала технологически развитой страной, которая полностью может обеспечить себя 
критически важными технологиями и не зависеть от других стран, особенно США и ЕС, 
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усиливших санкции. Именно на это обращает внимание президент, когда говорит о том, что 
надо ускорить работу над национальными проектами. 

«Без этого в современном мире, в 21-м веке, суверенитет страны будет недостижим. 
Огромная страна с самой большой площадью, с достаточно небольшим населением не 
сможет просто выстоять в агрессивном мире, когда идет борьба за ресурсы и их передел, без 
достижения вот этих целей технологического суверенитета», — резюмировал Поляков. 

 URA.RU 
 

Мишустин: аварийные дома в России расселяют быстрее плана 
Расселение аварийных домов и модернизация жилья идет в России быстрее, чем 

планировалось, сообщил Михаил Мишустин на форуме "Развитие малых городов и 
исторических поселений". 

Премьер-министр России на форуме в Калуге отметил, что идет активная модернизация 
действующего жилого фонда. За последние пять лет свыше 700 тысяч человек были 
переселены из более чем 12 миллионов квадратных метров непригодного для проживания 
жилья. 

Правительство, пояснил Михаил Мишустин, продолжит проводить переселение из 
непригодного жилья в рамках национального проекта "Инфраструктура для жизни", а также не 
собирается прерывать работу по капитальному ремонту многоквартирных домов по всей 
стране. 

"Граждане должны жить в удобных и безопасных домах, в благоустроенной местности с 
современной, хорошо работающей инженерной и коммунальной сетью, с удобной социальной 
инфраструктурой, – подчеркнул премьер-министр России в своем выступлении на форуме в 
Калуге. – Это то, что определяет качество жизни, что зачастую является решающим в 
вопросе – создавать ли семью". 

Мишустин рассказал на форуме, что программой льготного ипотечного кредитования в 
России уже воспользовались более 3 миллионов семей с детьми. Премьер также добавил, 
что включение индивидуального жилищного строительства (ИЖС) в систему эскроу-счетов 
станет дополнительной гарантией в защите средств граждан. 

Вести 
 

В России продолжительность рабочего дня выросла до максимума за 10 лет 
В 2023 году россияне тратили на работу в среднем 38 часов 12 минут. Этот показатель 

стал максимальным за 11 лет, сообщает газета "Ведомости" со ссылкой на данные Росстата. 
Ежедневно россияне тратили в среднем 7 часов 38 минут на выполнение своих 

профессиональных обязанностей. 
Впервые за 11 лет наблюдений женщины стали работать больше 37 часов в неделю. При 

этом средняя продолжительность рабочего времени мужчин остаётся высокой и в 2023 году 
составила 39 часов 12 минут. В первом квартале 2024 года россияне работали в среднем по 
38 часов 28 минут в неделю. 

На этом фоне растёт число людей, которые не перерабатывают, в то время как 
количество граждан, работающих более 40 часов в неделю, неуклонно снижается. 

В 2021 году доля таких сотрудников среди россиян составляла 5,8%. В 2022 году этот 
показатель снизился до 4,7%, а в 2023 году — до 4,5%. По итогам первого квартала 2024 года 
количество таких сотрудников сократилось до 4,15%. 

ПРАЙМ 
 

Мошенники в Telegram начали применять новую схему обмана после ареста Павла 
Дурова 

В Telegram появилась новая мошенническая схема после того, как основателя 
мессенджера Павла Дурова арестовали во Франции. Об этом сообщили в ТАСС со ссылкой 
на Роскачество. 

«Злоумышленники, выдавая себя за службу поддержки Telegram, предлагают 
пользователям „сохранить личные данные“ и перенести их на „безопасный ресурс“. Для этого 
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потенциальной жертве направляется ссылка, по которой нужно заполнить данные для 
входа в аккаунт Telegram», предупреждает Роскачество. 

Через фишинговую ссылку мошенники крадут личную информацию. 
В Роскачестве заявили, что ожидают «массовую утечку персональных данных в связи с 

последними событиями». В ведомстве рекомендовали пользователям сервиса быть 
бдительными. 

 «Рекомендуем пользователям удалить всю чувствительную информацию из 
мессенджера и проявить особую осторожность в общении с неизвестными 
„доброжелателями“», — отметил руководитель центра цифровой экспертизы Роскачества 
Сергей Кузьменко. 

newslab 
 

«Стали отниматься ноги»: в Россию пришел новый вариант COVID-19. За неделю 
заболеваемость выросла на треть 

Случилось то, о чем предупреждали эксперты — в России начала резко расти 
заболеваемость COVID-19. Буквально за неделю рост составил более 31%. 

Это связано с приходом в страну новых вариантов вируса, объединенных в группу 
«Флирт», которая отличается крайне высокой заразностью, а потому и стремительным 
распространением. К нам в страну эти варианты пришли еще в конце мая, а сегодня заняли 
доминирующее положение. Что ждать от нового варианта, узнал «МК». 

По данным оперштаба по борьбе с распространением коронавирусной инфекции, за 
неделю заболеваемость COVID-19 выросла на 31,4%, а количество госпитализаций — на 
28,1%. «Флирт» уже наделал переполох в разных уголках земного шара — вызвал новые 
волны в Европе, Америке, Японии и ряде других странах. В некоторых странах рост 
заболеваемости характеризуют как «взрывной». Например, в Польше новые варианты 
«короны» привели к десятикратному подъему заболеваемости в течение всего месяца. Вирус 
распространяется со скоростью лесного пожара: буквально чихнул на тебя инфицированный 
человек, а на следующий день тебя свалило. В США, где сейчас летняя волна COVID-19 
достигла максимума, ежедневно заражается почти 1 млн (!) человек. Сейчас в США риски 
заразиться в 10,7 раза выше, чем в конце августа 2020 года, в первый год пандемии.  

В российских пабликах, где своими историями делятся пациенты с ковидом и 
постковидом, вновь оживление. Люди пишут, как переносят новые варианты вируса. Многие 
по-прежнему болеют легко: с болью в горле, заложенностью носа и даже отсутствием 
температуры. Нередко новые варианты вируса сопровождаются симптомами со стороны 
желудочно-кишечного тракта, похожими на отравление. 

Но иногда люди описывают весьма печальный опыт. Тревожит то, что некоторые 
пациенты жалуются на осложнения на ноги — они буквально отказывают. При этом очень 
многие пациенты говорят о  длительных симптомах инфекции.   

...Эксперты отмечают, что от начала ухудшения эпидситуации летом 2024 года до 
выхода на «гребень летней волны» в разных странах проходит 1,5-2 месяца. В России 
«летняя волна» COVID-19 началась ориентировочно в середине июля. «Можно ожидать пика 
распространения вируса в начале-середине сентября, что совпадет с началом учебного года, 
что должно повлиять на ухудшение эпидситуации. По разным оценкам, от 60 до 80% случаев 
инфицирования в семьях связано с детьми», - рассказывает врач лабораторной диагностики 
Александр Соловьев. 

Эксперты традиционно советуют стараться избегать мест массового скопления людей и 
носить респираторы в общественных местах. 

МК 
 

6. Разное 
 
Мягкое сердце Путина 

Сегодня Владимир Путин провел совещание по экономическим вопросам, в котором 
приняли участие представители Правительства и Банка России. Уже с самого начала стало 
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понятно, что это не дежурное мероприятие, на котором будут заслушаны бравурные доклады 
чиновников финансово-экономического блока. К концу августа в экономике отчетливо 
наметились негативные тенденции, связанные с продолжающейся политикой Центробанка по 
удержанию высокой ключевой ставки на протяжении долгого времени. 

Владимир Путин прямо отметил, что результата от таких действий никакого нет. Но 
вначале обращу внимание на следующие слова Президента: В этой связи вместе с коллегами 
из Правительства, а также Центрального банка сегодня предлагаю обсудить основные 
направления экономической политики на период до 2030 года, включая укрепление 
экономической базы для успешного завершения специальной военной операции. А это, как не 
раз уже говорил, главное, основное условие для реализации долгосрочных планов развития 
России. 

Таким образом, приоритетной целью экономической политики России является победа 
в СВО. То есть это вопрос обеспечения национальной безопасности страны. А, значит, 
финансово-экономический блок обязан работать в условиях фактически военного времени, 
принимая нестандартные и нетипичные для себя решения. 
 Заявления Владимира Путина я бы разделил на две части. В первой речь шла об 
успехах первого полугодия, во второй – о назревающих проблемах в экономике и 
необходимости скорейшим образом принимать соответствующие решения. 

Начнем с первого. За первые шесть месяцев 2024 года ВВП вырос на 4,6%, 
промышленность показала рост на 4,4%. Причем самое главное – обрабатывающие отрасли 
прибавили 8%. Отличный результат. Все это не может положительным образом не 
сказываться на бюджетных доходах, которые уже за 7 месяцев приросли на 36% до 20 трлн 
рублей. Причем доля ненефтегазовых доходов продолжает сокращаться и составляет уже 
около трети. 
 Теперь к главному. Президент отметил, что эти позитивные тенденции необходимо 
усиливать, плавно подведя свою речь к критике денежно-кредитной политики ЦБ, которая не 
дает результата. Здесь важно вспомнить, что представители регулятора постоянно заявляют 
о неком "перегреве" российской экономики, что якобы такой рост (в 4,6%) – ненормальная 
ситуация и его необходимо "охлаждать". Зато Путин, как видим, считает иначе. Не 
"охлаждать", а "усилить позитивные тенденции в реальном секторе". 

Далее глава государства продолжил заочно (так как Набиуллина, по крайней мере, в 
открытой части совещания молчала) опровергать основные тезисы Центробанка: 
 Очевидно, что системно с инфляцией необходимо бороться в первую очередь за счет 
роста предложения товаров и услуг – это ясно, – чтобы их объем отвечал внутреннему 
спросу: как потребительскому, со стороны граждан, так и инвестиционному, со стороны 
предприятий, компаний, которые реализуют проекты развития, вкладываются в 
модернизацию и расширение своих мощностей, в стройку, в покупку оборудования. 

Напомню, Центробанк считает, что инфляцию можно побороть через сжатие спроса, 
что в текущих реалиях априори невозможно. А вот курс на расширение выпуска товаров и 
услуг, как показывает опыт двух предыдущих лет, наоборот, дает результат. И получается 
отлично. Несмотря на то, что в ЦБ прогнозировали резкое замедление нашей экономики в 
2024 году (рост на 0,5-1,5%), за первое полугодие мы уже получили плюс 4,6%. И даже 
высокий уровень ключевой ставки не смог остановить развитие России. 

Собственно, о ключевой ставке. Путин также отметил, что несмотря на ее текущий 
уровень динамика опережающих темпов роста кредитования продолжается. Причем как в 
корпоративном, так и в потребительском секторе. Писал об этом недавно. 

Повторю, что высокие темпы роста потребительского кредитования, действительно, 
оказывают определенное давление на инфляцию. Конечно, никакого перегрева здесь нет, но 
замедлить потребкредитование было бы правильно. Однако таким образом, чтобы это не 
нанесло удар по реальному сектору экономики. То есть не через рост ключевой ставки, а 
через ужесточение правил выдачи потребительских кредитов. 

С данной инициативой недавно выступили в Правительстве. И сегодня, в ходе 
совещания, Путин призвал кабмин и ЦБ повысить эффективность скоординированных 
действий. Впрочем, посмотрим, как это будет реализовано на практике, ведь горделивый 
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Центробанк не любит, когда Правительство вмешивается якобы в его исключительную 
сферу ответственности. Хотя та же высокая инфляция не выгодна никому. Другой вопрос – 
как с ней правильно бороться. И явно не так, как это делают в ведомстве Набиуллиной. 

Таким образом, уже в открытой части Путин резко прошелся по денежно-кредитной 
политике ЦБ, отвергнув все его аргументы. Думаю, в закрытой было еще интереснее. И это 
вполне объяснимо, ведь свои обещания о том, что инфляция вернется к "таргету" в 4% к 
концу 2024 года, Набиуллина не сдержала. Это уже понятно. Зато нанесла серьезный удар по 
развитию реального сектора экономики, который только вышел на высокие темпы роста. О 
решениях, принятых в закрытой части совещания, мы должны узнать уже совсем скоро. 

Конт 
 

7. Курс валют 
 

По данным ЦБ РФ курс валют с 27.08.2024 г. 

Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 91,77 ▲ 0, 17 

EUR 102,49 ▲ 0, 88 

 
8. Прогноз погоды 

 
По данным rp5.ru погода в г. Дудинке 

 
 


